



[Accueil](#) > [Académie](#) > [Actualités](#) > [En établissements](#) > **Rencontre avec un journaliste Syrien au lycée Louis Pergaud à (...)**

En établissements

mardi 1er avril 2014

Rencontre avec un journaliste Syrien au lycée Louis Pergaud à Besançon

Dans le cadre de l'enseignement d'exploration **Littérature et société**, un groupe d'élèves a participé au projet "Renvoyé spécial" et accueilli, le 27 mars dernier, **Mohammed Sha'ban**, journaliste exilé de Syrie et réfugié en France

Renvoyé spécial

La maison des journalistes (M.D.J.) a mis en place l'opération "Renvoyé spécial" menée conjointement avec le C.L.E.M.I. et Presstalis. Les journalistes exilés vont à la rencontre de jeunes lycéens un peu partout en France pour parler de leur expérience et les sensibiliser à la cause de la liberté de la presse et de la défense des démocraties.

Depuis sa création en 2006, ce programme rencontre un vif succès auprès des établissements scolaires des différentes régions de France, y compris les territoires d'Outremer. Plus de 6 000 élèves ont ainsi pu entendre le récit de ces journalistes et échanger avec eux.

"Renvoyé spécial" - sur le site du C.L.E.M.I.

"Renvoyé spécial" - sur le site de la Maison des journalistes

Rencontre du 27 mars au lycée Pergaud



Les objectifs visés par leurs enseignants étaient multiples : dans un premier temps, il s'agissait pour les élèves d'approfondir leur connaissance des médias (circuit de l'information, le reporter de guerre...), puis, dans un deuxième temps, de s'ouvrir sur l'extérieur en travaillant sur la liberté de la presse dans le monde et enfin, plus précisément, de s'informer sur un pays, son histoire et s'interroger sur le conflit qui s'y déroule.

Plusieurs semaines de préparation ont été nécessaires au cours desquelles les élèves ont élaboré des cartes,

effectués des recherches avant de préparer la rencontre avec Mohammed Sha'ban.

Le journaliste a raconté son parcours, évoqué la situation en Syrie, parlé du rôle des médias en Syrie ainsi que du traitement de l'information dans les médias occidentaux. Cette rencontre s'est avérée très enrichissante pour les élèves qui ont apprécié d'avoir "un vrai contact", ce qui leur a permis "de mieux se rendre compte qu'avec la télé ou internet".

Le travail va se poursuivre avec la réalisation d'un compte-rendu sous forme de panneaux qui portera sur : la liberté de la presse, le métier de journaliste, le conflit en Syrie et la rencontre avec Mohammed Sha'ban. L'exposition sera ensuite présentée au centre de documentation de l'information (C.D.I.) du lycée.

Contact

Nathalie Verguet
Professeure documentaliste

Lycée général et technologique
Louis Pergaud - Besançon

[Informations complètes](#)

DANS LA MÊME RUBRIQUE

Le collège Michel Brezillon au comité régional de l'alimentation (C.R.ALIM.)
Année internationale de la cristallographie : les quasi-cristaux s'invitent au lycée Viette

Rencontre avec un journaliste Syrien au lycée Louis Pergaud à Besançon

Une application créée par les jeunes et pour les jeunes !

Un forum des métiers atypique co-organisé par les parents d'élèves et le collège

Citoyenneté européenne et mondiale à Morez

Soirée desserts au restaurant d'application du lycée Friant de Poligny

Forum de l'orientation des élèves de seconde du Bassin du triangle d'or

[plus anciens](#)

2012/2013